

Everything flows

Alles fließt

Liebe Leserin, lieber Leser,

die DGFDT zieht um ins fröhliche Mainz, ab 2024 tagen wir in der Rheingoldhalle am Rhein, und der Rhein offenbart: Alles fließt.

Diejenigen, die sich noch an die Ursprünge der DGFDT erinnern können, schwärmen von der ursprünglichen Tagungsstätte in Bad Nauheim, der damaligen Landesärztekademie. Die Einrichtung war nach heutigem Dafürhalten eher spartanisch, hat aber dem intensiven Austausch nicht geschadet. Und wo tagsüber keine Lösung erreicht werden konnte, wurde abends die Wahrheitsfindung an der berühmten Kellerbar fortgeführt. Nicht wenige berichten, dass die Tiefe und Intensität des Diskurses mit dem Fortschreiten der Uhrzeit zunahm, und dass andererseits der Weingeist zu mancher Erhellung und spätabendlicher fachlicher Einigung beigetragen habe. Kulinarisch beschränkte sich das Programm auf Erbsensuppe oder Erbsensuppe, das war damals okay – würde heute in jeder Befragung der Teilnehmenden tiefrote Spuren hinterlassen. Alles fließt.

Nach der Schließung der Landesärztekademie hat die DGFDT einen neuen Ort gesucht, möglichst wieder in der Nähe von Frankfurt/M., weil das damalige Team der Frankfurter Poliklinik für zahnärztliche Prothetik um Prof. Windler und Frau Dr. Bickert-Müller im Ehrenamt die Tagung organisierte. Da die Preise in Frankfurt/M. zu hoch waren, fand das Frankfurter Team Ersatz im nächsten Kurort: Bad Homburg. Das dortige Kongresszentrum beeindruckte mit dem großen Landgraf-Friedrich-Saal, der auch bei größtem Andrang allen Teilnehmenden genug Platz bot. Die Anbindung an den Bahnhof Frankfurt war suboptimal, hat aber – ähnlich der Kellerbar in Bad Nauheim – auf den S-Bahn- oder Taxifahrten manche Tagungsteilnehmenden zusammengeführt. Legendär und unvergessen sind auch

Dear readers,

The DGFDT moves to cheerful Mainz! As of 2024, we will meet in the Rheingoldhalle on the Rhine, and as the Rhine reveals: Everything flows.

Those who can still remember the origins of the DGFDT rave about the original conference venue in Bad Nauheim, the former State Medical Academy. By today's standards, the facilities were spartan, but they did no harm to the internal exchange. And where no solution could be found during the day, the search for truth continued in the evening at the infamous basement bar. Quite a few people reported that the depth and intensity of the discourse increased as the evenings wore on and that, on the other hand, the spirit of wine contributed to some enlightenment and late-night technical agreement. In culinary terms, the program was limited to pea soup or pea soup, which was okay back then – but would leave thick red marks in any participant survey today. Everything flows.

After the closure of the State Medical Academy, the DGFDT looked for a new venue, preferably close to Frankfurt again, because the then-team of the Frankfurt Polyclinic for Dental Prosthetics around Prof. Windler and Dr. Bickert-Müller organized the conference on a voluntary basis. As the prices in Frankfurt were too high, the Frankfurt team found a substitute in the nearest spa town: Bad Homburg. The congress center there impressed with its large Landgraf-Friedrich-Saal, which offered enough space for all participants, even when it was remarkably busy. The connection to the Frankfurt train station was suboptimal, but – like the basement bar in Bad Nauheim – brought some conference participants together on the S-Bahn or cab rides. The dinners at the Italian restaurant are also legendary and unforgettable, where one or two extraordinarily talented colleagues demonstrated their virtuosity not only on the Axiograph, but also on the grand piano.

The conference has changed its face in Bad Homburg. The heated discussions after the “big lectures” have calmed down and the newly created formats, such as the working groups for oral physiology and for functional rehabilitation and restoration, have developed into conference magnets. These were originally planned as small working group sessions, but the working group sessions attracted so many participants that, despite all the adjoining rooms being connected, some attendees had to stand. The attraction of these sessions is demonstrated by the fact that various colleagues followed the “session” standing up. This is no longer a meeting, but a real workshop... The DGFDT board members have therefore long questioned whether the premises in Bad Homburg are still suitable for the conference format. With the upcoming closure and renovation of the congress center in Bad Homburg, this question is now obsolete.

In collaboration with the new organizer Oemus, the Executive Board therefore worked hard to find a new conference venue. The criteria were an ICE train station, conference facilities of a suitable size and with a sufficient number and size of adjoining rooms, and an area suitable for the industry exhibition, as well as a connection to a suitable hotel. From the organizer’s point of view, there are also the issues of costs and cancellation deadlines, where circumstances have changed since the COVID-19 pandemic. On this basis, we are delighted to have found a suitable solution in Mainz, with the newly renovated Rheingoldhalle and the neighboring Hilton Hotel, both within walking distance of the ICE train station and with a view of the Rhine. The industry seminars advertised by the new organizer will also have suitable premises. And if we should change the date of the conference again in the year, a terrace in front of the conference venue with a view of the Rhine will be available for evening receptions and social gatherings.

The DGFDT is by no means going into diaspora after Mainz. On the contrary, for decades the prosthetics department there under the leadership of Prof. Dr. Fuhr shaped the content of the DGFDT (then still the AFG).

In addition to intellectual excellence, Mainz is also known for its cheerfulness at meetings. This was important to us, because in addition to all our efforts to make professional progress, the DGFDT annual conference is always a place to get together. With the new organizer, there has also been a change toward more culinary care for the conference participants. In Bad Homburg, this has already impressively lifted the mood. This forms the basis for a truly fresh start in Mainz – be part of it!

die Abendessen beim Italiener, wo der eine oder andere hochtalentierte Kollege seine Virtuosität nicht nur am Axiografen, sondern auch am Flügel unter Beweis stellte.

Die Tagung hat in Bad Homburg ihr Gesicht verändert. Die hitzigen Diskussionen nach den „großen Vorträgen“ haben sich etwas beruhigt und die neu geschaffenen Formate, wie beispielsweise die Arbeitskreise für Orale Physiologie sowie für Funktionale Rehabilitation und Restauration haben sich zu Tagungsmagneten entwickelt. Ursprünglich waren diese als kleine Arbeitsgruppensitzungen geplant, aber die Sitzungen der Arbeitskreise haben dann jeweils so viele Teilnehmende angezogen, dass trotz Verbindung aller Nebenräume, der eine oder die andere stehend teilnehmen musste. Die Anziehungskraft dieser Sessions belegt allein die Tatsache, dass tatsächlich diverse Kolleginnen und Kollegen die „Sitzung“ im Stehen verfolgt haben. Das ist dann keine Sitzung mehr, sondern eben ein echter Workshop ...

Schon lange haben die Vorstände der DGFDT daher hinterfragt, ob die Räumlichkeiten in Bad Homburg noch zum Tagungsformat passen. Mit der anstehenden Schließung und dem Umbau des Kongresszentrums in Bad Homburg ist diese Frage nun obsolet.

Der Vorstand hat daher in Zusammenarbeit mit dem neuen Veranstalter Oemus mit erheblichem Engagement nach einem neuen Tagungsort gesucht. Kriterien waren ein ICE-Bahnhof, Tagungsräumlichkeiten in geeigneter Größe und mit ausreichend vielen und ausreichend groß dimensionierten Nebenräumen und einer für die Industrieausstellung geeigneten Fläche sowie eine Anbindung an ein geeignetes Hotel. Aus Veranstaltersicht kommen die Themen Kosten und Stornierungsfrist hinzu, da haben sich seit Corona die Umstände geändert. Auf dieser Grundlage freuen wir uns sehr, in Mainz eine passende Lösung gefunden zu haben, mit der frisch renovierten Rheingoldhalle und dem benachbarten Hilton-Hotel, beides fußläufig gegenüber des ICE-Bahnhofes gelegen und mit Blick auf den Rhein. Die vom Veranstalter ausgeschriebenene Industrie-Seminare werden ebenfalls passende Räumlichkeiten erhalten. Und falls wir doch einmal den Termin der Tagung im Jahr verändern sollten, lockt eine Terrasse vor dem Tagungsort mit Blick auf den Rhein für abendliche Empfänge und geselliges Beisammensein.

Nach Mainz zieht die DGFDT dabei mitnichten in die Diaspora. Im Gegenteil, jahrzehntelang hat die dortige Prothetik unter der Leitung von Prof. Dr. Fuhr inhaltlich die DGFDT (damals noch AFG) geprägt.

Neben intellektueller Exzellenz ist Mainz auch für seinen Frohsinn bei Zusammenkünften bekannt. Dies war uns wichtig, denn neben allem Bemühen um den fachlichen Fortschritt ist die Jahrestagung der DGFDT auch immer ein Ort des Zusammenkommens. Mit dem neuen Veranstalter ist dabei auch eine Veränderung hin zu mehr kulinarischer Fürsorge für die Tagungsteilnehmenden entstanden. In Bad Homburg hat dies schon beeindruckend die Stimmung gehoben. Dies bildet die Grundlage für einen echten Neustart in Mainz – seien Sie dabei!

Ich freue mich auf ein Wiedersehen und sende herzliche Grüße aus Hamburg.

Priv.-Doz. Dr. M. Oliver Ahlers

I look forward to seeing you again and send my best wishes from Hamburg.



Priv.-Doz. Dr. M. Oliver Ahlers



M. Oliver Ahlers, PD Dr med dent

Department of Prosthetic Dentistry, Center for Dental and Oral Medicine, University Medical Center Hamburg-Eppendorf, and CMD-Centre Hamburg-Eppendorf, Germany

Address/Adresse

PD Dr M. Oliver Ahlers, CMD-Centrum Hamburg-Eppendorf, Falkenried 88 (CiM), Haus C, 20251 Hamburg, Germany; Email: Ahlers@uke.de